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Cartilha é entregue 
aos candidatos 
a prefeito da Tri 

Fronteira
Aconteceu na última segunda-feira, dia 30, na 

Associação Empresarial da Fronteira – Ascoagrin realizou, 
a entrega da Cartilha do Voz Única 2024, aos candidatos 

a prefeito e vice-prefeito da Tri Fronteira, contendo as 
demandas de cada município.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,224
Venda $ 7,228
Variação +0,41%

Dólar Turismo
Compra $ 5,435
Venda $ 5,436
Variação -0,96%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,013
Venda $ 6,015
Variação -0,54%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,40%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 60,00

R$ 130,50

R$ 73,00 

R$ 280,00

R$ 200,00

R$ 7,30

R$ 2,54

Dólar Comercial
Compra $ 5,443
Venda $ 5,444
Variação -0,39%

“Saudade e a serena correnteza do rio que soluça na varanda do 
mar, numa espécie de espetáculo de lembranças e vastas recordações.”

- Dom Casmuro

GERAL.

Com 30% de detentos em atividades laborais, 
Santa Catarina é referência nacional

Santa Catarina tem 
8.221 detentos em 
alguma atividade laboral. 
O número representa 
aproximadamente 33% 
da população privada 
de liberdade, número 
acima da média nacional, 
que é de 19%. Os 
dados são da Secretaria 
Nacional de Políticas 
Penais. O trabalho de 
ressocialização feito pelo 
Governo do Estado, por 
meio da Secretaria da 
Administração Prisional 
e Socioeducativa (SAP), 
tem colocado SC como 
destaque nacional.

A iniciativa integra 
parcerias com empresas 
privadas e setores 
públicos, que oferecem 
capacitação profissional 
e empregabilidade para 

os detentos, incentivando 
o desenvolvimento de 
habilidades técnicas 
e comportamentais. 
Atualmente, Santa 
Catarina já conta com 
diversos programas 
de ressocialização, e a 
ampliação das vagas 
representa um esforço 
contínuo em aumentar 
o impacto positivo 
dessas ações. A medida 
visa proporcionar 
novas oportunidades de 
trabalho para internos, 
tanto dentro, quanto 
fora das unidades 
prisionais, como parte 
das estratégias de 
reintegração social e 
redução da reincidência 
criminal.

“Aqui em Santa 
Catarina os presos 
trabalham. Não só em 
empresas privadas, como 
para o Estado também. 
A obra da Emergência 
do Hospital Celso Ramos 
foi feita usando mão de 
obra de detentos e isso 
acelerou o processo, 
gerou economia e 
devolveu pra população 
um serviço melhor. O 
trabalho é importante 
e temos apostado nisso 
para que voltem pra 
convivência em sociedade 
sem cair no crime 
novamente”, afirmou o 
governador Jorginho 
Mello.

De acordo com o 
secretário da SAP, Carlos 

Alves, essa ação reforça o 
compromisso do governo 
estadual em garantir 
que os internos tenham 
acesso a oportunidades 
concretas para recomeçar 
suas vidas, sem cair de 
novo no crime. “Trabalho 
e educação são pilares 
fundamentais para a 
recuperação e a inclusão 
social dos detentos. Ao 
ampliar essas vagas, 
damos a eles uma nova 
chance de seguir por um 
caminho diferente ao sair 
do sistema prisional”, 
afirmou.

Os produtos 
produzidos no sistema 
prisional catarinenses são 
de diferentes atividades. 
Vão desde a indústria 
náutica, cosméticos, 
embalagens, marcenaria, 
indústria têxtil e até setor 
agrícola. A expectativa é 
que, nos próximos meses, 
novos convênios sejam 
firmados com empresas 
de diferentes setores, 
aumentando ainda mais 
as oportunidades de 
trabalho no sistema 
prisional catarinense.

“É muito oportunidade 
que a gente recebe de 
poder trabalhar. Aqui a 
gente aprende a conviver 
um com o outro e 
respeitar todo mundo. A 
gente perde muito tempo 
aqui, 10, 15 anos da 
nossa vida e o trabalho 
ajuda a passar esse 
tempo mais rápido. Eu 

aproveito para trabalhar 
e guardar um pouco do 
dinheiro. A outra parte 
eu mando para o meu 
filho porque eu pago 
pensão. E o próximo 
passo é poder concluir 
meus estudos e depois 
que sair, lá fora, poder 
fazer uma faculdade”, 
disse o detento L.D. 
que trabalha há quatro 
meses para uma empresa 
de embalagens para 
produtos de cosméticos.

Outras atividades de 
ressocialização

O Estado vem 
oportunizando 
trabalho e estudo aos 
detentos. Apostando 
na ressocialização e 
reintegração. “Santa 
Catarina é referencia 
não somente nas 
atividades laborais. 
Visando a erradicação ao 
analfabetismo no Sistema 
Prisional Catarinense, 
hoje, em um universo 
de 2.923 privados de 
liberdade, restam apenas 
60 (0,22%), analfabetos. 
Aos estudantes do 
ensino básico, em 
outubro será realizado 
o Exame Nacional 
para Certificação de 
Competências de Jovens 
e Adultos (Encceja PPL). 
A participação no último 
ano atingiu 11.692 
alunos”, enfatizou o 
secretário da SAP, Carlos 
Alves.
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Já em vigor, mudança na cobrança do ICMS 
de remédios pode reduzir preços em até 10%

Passa a valer na 
última terça-feira (1º) a 
mudança do cálculo do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) de 
medicamentos que 
pode deixar milhares 
de produtos mais 
baratos no Paraná. A 
estimativa é de que, com 
a nova metodologia, o 
consumidor encontre 
uma redução de até 10% 
no preço final de cerca 
de 12 mil remédios em 
farmácias de todo o 
Estado. 

A queda é reflexo do 
Decreto 7.396/2024 
que foi assinado pelo 
governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
na semana passada. 
Pela nova regra, o Preço 
Médio Ponderado ao 
Consumidor Final (PMPF) 
passa a ser usado como 
base de cálculo do ICMS 
devido por substituição 
tributária (ICMS-ST) — 
regime de recolhimento 
antecipado na cadeia 
produtiva em que o 
ICMS não é cobrado no 
estabelecimento que 
vende o produto, mas 
sim diretamente na 

indústria. Até então, isso 
a base era feita a partir 
do Preço Máximo ao 
Consumidor (PMC), valor 
que era sugerido pelos 
fabricantes.

Um exemplo bem 
claro dessa mudança é 
a dipirona sódica, um 
remédio bastante popular 
para aliviar dores e 
reduzir febres. Segundo 
dados da Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefa), 
a base calculada do 
medicamento pelo regime 
antigo levava em conta o 
PMC de R$ 117,96. Com 
o PMPF, a alíquota é feita 
em cima de um valor 
muito mais próximo da 
realidade encontrada nas 
farmácias — R$ 14,46.

A estimativa da Sefa 
é de que, por causa 
disso, cerca de 12 mil 
produtos terão redução 
dos preços. “Nós temos a 
possibilidade de reduzir 
entre 70% e 90% a base 
de incidência do imposto, 
que mantém a alíquota-
base de 19,5%”, afirma 
o secretário da Fazenda, 
Norberto Ortigara. “Há 
uma queda do imposto 
e, com isso, esperamos 
que haja uma economia 

média de até 10% ao 
consumidor final”.

O secretário destaca 
ainda que, embora a 
mudança na base de 
cálculo comece a valer já 
neste dia 1º de outubro, 
o reflexo nos preços deve 
começar a chegar às 
prateleiras das farmácias 
de forma gradual ao 
longo das próximas 
semanas. 

CONSTRUINDO O 
PREÇO

Diferentemente do 
PMC, que era sugerido 
pelas fabricantes, o PMPF 
é construído a partir de 
uma série de análises. 
Como o próprio nome 
sugere, ele leva em conta 
o valor médio pago pelo 
consumidor e, portanto, 
o índice precisa ser 
calculado antes de ser 
aplicado.

E isso só é possível 
com o uso da inteligência 
analítica da Receita 
Estadual, que vai 
permitir acompanhar 
em tempo real o preço 
praticado em cada 
medicamento e ajustar 
sua tributação conforme 
o comportamento do 
mercado, abarcando todo 

o dinamismo que isso 
envolve. 

Para isso, serão 
usados dados coletados 
de diferentes fontes, 
como a Nota Fiscal de 
Consumidor Eletrônica 
(NFC-e) e a Escrituração 
Fiscal Digital (EFD). 
Além disso, as entidades 
representativas do 
setor de medicamentos 
participam ativamente 
desse processo. A ideia é 
garantir a transparência e 

a precisão nos valores.
EXCEÇÕES
A mudança 

trazida pelo Decreto 
7.396/2024 não afeta 
os medicamentos ligados 
ao Programa Farmácia 
Popular, do Governo 
Federal. Nesses casos, 
a base de cálculo do 
ICMS-ST desses produtos 
segue sendo o valor de 
referência divulgado pelo 
Ministério da Saúde.

Além disso, ela 

também não incide sobre 
os remédios que já são 
isentos do imposto, 
como os utilizados no 
tratamento do câncer. 
Em 2023, o governador 
Ratinho Junior isentou 
87 medicamentos 
usados no combate à 
doença, barateando esses 
produtos em até 20%. 
Ao todo, 169 fármacos 
usados no tratamento de 
câncer são contemplados 
pela isenção fiscal.

Embora a mudança na base de cálculo começou a valer na última terça-feira (1º), reflexo nos preços deve 
começar a chegar às prateleiras das farmácias de forma gradual ao longo das próximas semanas

A filariose linfática, 
popularmente conhecida 
como elefantíase, foi 
eliminada do território 
brasileiro como problema 
de saúde pública. 
Considerada uma das 
maiores causas globais de 
incapacidade permanente 
ou de longo prazo, a 
doença permanecia 
endêmica apenas na 
região metropolitana do 
Recife, incluindo Olinda, 
Jaboatão dos Guararapes 
e Paulista. O último caso 
confirmado, segundo o 
Ministério da Saúde, foi 
registrado em 2017.

Causada pelo verme 
nematoide Wuchereria 
Bancrofti, a filariose 
linfática é transmitida 
pela picada do mosquito 
Culex quiquefasciatus, 
também conhecido no 
Brasil como pernilongo 

ou muriçoca, infectado 
com larvas do parasita. 
Entre as manifestações 
clínicas mais importantes 
estão edemas ou acúmulo 
anormal de líquido nos 
membros, nos seios e 
na bolsa escrotal, que 
podem levar o paciente à 
incapacidade.

Em nota, a 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) parabenizou 
o país pela eliminação 
da filariose linfática 
como problema de saúde 
pública. “Eliminar uma 
doença é uma conquista 
importante e que exige 
um compromisso 
inabalável”, avaliou o 
diretor-geral da entidade, 
Tedros Adhanom 
Ghebreyesus. 

“Parabenizo o Brasil 
por seus esforços para 
libertar sua população do 

flagelo de uma doença 
dolorosa, desfigurante, 
incapacitante e 
estigmatizante. Este é 
mais um exemplo do 
incrível progresso que 
estamos fazendo contra 
as doenças tropicais 
negligenciadas, além de 
dar esperança a diversas 
outras nações que ainda 
lutam contra a filariose 
linfática para que 
também possam eliminar 
a doença”, completou 
Tedros.

Cenário global
De acordo com a 

OMS, o Brasil agora se 
une a outros 19 países e 
territórios que também 
foram certificados pela 
eliminação da filariose 
linfática como problema 
de saúde pública. São 
eles: Malawi, Togo, Egito, 
Iêmen, Bangladesh, 

Maldivas, Sri Lanka, 
Tailândia, Camboja, Ilhas 
Cook, Quiribati, Laos, 
Ilhas Marshall, Niue, 
Palau, Tonga, Vanuatu, 
Vietnã e Wallis e Futuna.

Nas Américas, três 
países permanecem 
classificados pela 
entidade como endêmicos 
para a filariose linfática: 
República Dominicana, 
Guiana e Haiti. Nessas 
localidades, segundo a 
OMS, se faz necessária 
a administração em 
massa de medicamentos 
capazes de interromper a 
transmissão da doença.

“Além de se tornar o 
20º país a ser validado 
pela eliminação da 
filariose linfática como 
problema de saúde 
pública, o Brasil também 
se tornou o 53º país 
a eliminar pelo menos 

uma doença tropical 
negligenciada”, destacou 
a OMS, em comunicado 
publicado nesta terça-
feira (1º).

Dados da entidade 
mostram que, em 2023, 
657 milhões de pessoas 
em 39 países e territórios 
viviam em áreas onde é 
recomendado tratamento 
em massa contra a 
filariose linfática. A 

estratégia consiste 
na administração de 
quimioterapia preventiva 
para interromper a 
infecção. A meta definida 
pela OMS é eliminar 
pelo menos 20 doenças 
tropicais negligenciadas 
até 2030.

por Agência Brasil

ECONOMIA.

SAÚDE.

Brasil elimina elefantíase como problema de saúde pública
OMS parabenizou o país pelo estágio alcançado contra a doença
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I N V I S TA

$

+++

Aqui, sua carteira de
investimentos rende 
acima da média. 

INVISTA AGORA

Central de atendimento: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111  | Demais localidades: 0800 642 0000 Ouvidoria Sicoob: 
Atendimento seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 725 0996 | www.ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 
Atendimento seg. a sex. de 8h às 20h | 0800 940 0458 | SAC 24h: 0800 724 4420 Acesse o site para saber mais: 
www.sicoob.com.br/sicoobsaomiguel

Valor máximo de R$ 2 mil por associado.
Modalidade RDC 181, taxa de rendimento bruta de IR.
Resgate e vencimento em 181 dias.

Ganhe até

investindo no Sicoob!
do CDI150%

5K,
CORRIDA KIDS

MODALIDADES:

10K e

03/11 

ETAPA SÃO MIGUEL DO OESTE!
     Praça Walnir Bottaro Daniel - 8h

Realização:

A Polícia Civil de 
Barracão desencadeou 
na segunda-feira (30), 
simultaneamente em 
Barracão e Santo Antônio 
do Sudoeste, no Paraná; 
e Palma Sola e Dionísio 
Cerqueira, em Santa 
Catarina, uma operação 
que apura crimes de 
abusos sexuais praticados 
contra uma adolescente 
de 13 anos. A ação 
contou com o apoio da 
Polícia Civil de Santa 
Catarina (PCSC).

Ao todo mais de 80 
policiais e 20 viaturas 
participaram da operação 
que contou inclusive com 
apoio do Grupamento 
de Operações Aéreas da 
Polícia Civil do Estado do 
Paraná - G.O.A.

O objetivo da operação 
era dar cumprimento 
a 35 mandados, dos 
quais 17 eram de 
prisão - sendo cumprido 
14 (três suspeitos são 
considerados foragidos), 

e 18 mandados de busca 
e apreensão, que foram 
todos cumpridos.

Segundo o 
delegado Dr. Lucas 
Faria, os indivíduos 
são investigados por 
estupro de vulnerável, 
armazenamento 
de fotografias de 
cunho pornográfico 
de adolescentes 
e favorecimento 
da prostituição de 
adolescentes.

“Em março de 2024, 
efetuamos duas prisões e 
apreensões de celulares 
que deram início a 
uma investigação de 
alta complexidade, que 
contou com o apoio 
da Polícia Científica do 
Paraná (PCP) na extração 
de dados, e deu origem 
a Operação Redenção 
desencadeada nessa 
segunda-feira”, explicou o 
delegado.

Conforme o delegado, 
as investigações iniciadas 

à época mostram que a 
tia que possuía a guarda 
da adolescente, a aliciava 
para encontros que 
ocorriam em um hotel da 
cidade de Barracão.

“Tivemos acesso a 
diversas mensagens da 
vítima trocadas com 
a tia, onde a mulher 
fazia até cobranças, de 
se o encontro já tinha 
acontecido, se encontrou 
com um ou outro dos 
quais ela citava o nome, 
mostrando que ela tinha 
o controle de com quem 
a adolescente havia 
saindo ou combinado 
alguma coisa”, afirmou o 
delegado.

Ainda de acordo 
com o Dr. Lucas 
Faria, os investigados 
faziam contato com a 
menina por meio de 
seus celulares para 
agendar encontros com 
finalidades sexuais.

“Os envolvidos faziam 
contato pelo telefone 
celular da vítima, uma 
menina de 13 anos, 
combinando encontros, 
valores, trocando fotos 
de contexto sexual, 
praticando, então, 
diversos atos libidinosos 
contra a vítima, 
consumando o estupro 
de vulnerável”, afirma o 
delegado.

Um hotel do centro 
de Barracão era utilizado 
para os encontros 
entre os homens 
com a adolescente, o 
estabelecimento foi 
interditado por tempo 
indeterminado e o 
proprietário que também 
teve um mandado de 

prisão deferido, acabou 
fugindo e é considerado 
foragido. 

As investigações 
prosseguem para apurar 
se houve mais envolvidos 
no caso.

Os presos 
poderão responder 
por crimes como 
estupro de vulnerável, 
armazenamento de 
fotografias de crianças 
e adolescentes em 
celulares apreendidos no 
decorrer da investigação 
e favorecimento 
da prostituição de 
adolescentes.

Empresários e comerciantes presos em 
operação da Polícia Civil 
Operação Redenção da Polícia Civil de Barracão apura crimes de abuso sexual 
praticados contra uma adolescente de 13 anos

SEGURANÇA.
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Aconteceu na última 
segunda-feira, dia 30, na 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin 
realizou, a entrega da 
Cartilha do Voz Única 
2024, aos candidatos a 
prefeito e vice-prefeito da 
Tri Fronteira.

O evento contou 
com a participação dos 
candidatos de Dionísio 
Cerqueira, Bianca 
Maran Bertamoni e 
Alcir Sawaris; Marilene 
de Mello e Diego 
Luiz Poletto; Sidnei 
Bortoncello e Juarez José 
Gonçalves.

Pelo município de 
Barracão, se fez presente 
o candidato a prefeito 
Marco Aurélio Zandoná 
e seu vice, Vanderlei 
Centenaro. 

Os candidatos a 
reeleição pelo município 
de Barracão, Jorge 
Santin e Hercílio Vieira 
de Andrade Neto, não 
puderam comparecer ao 
evento pois no mesmo 
horário participavam da 
solenidade de assinatura 
da ordem de serviço 
para execução de 
pavimentação asfáltica 
entre BR 280, até Distrito 
de Siqueira Bello e Linha 
Rossoni. Os candidatos 
encaminharam uma 
justificativa. 

O secretário de 
Indústria e Comércio 
de Barracão, Vitor Luiz 
Camatti, representou 
os candidatos, mas por 
regra determinada pela 
FASISC, representantes 
não poderiam se 
pronunciar no evento, 
apenas receber a cartilha.

Já os candidatos 
de Bom Jesus do Sul, 
Hélio Surdi e Cesar 

Bueno; Marquinhos 
da Agropecuária e 
Marlise Cabral, não 
compareceram e 
justificaram a ausência.

O Voz Única é um 
programa lançado 
pela Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina - 
FACISC, e já envolveu 
quatro eleições ao 
Governo Catarinense. 

Diante do êxito do 
Programa, neste ano a 
FACISC lançou o Voz 
Única Municipal, para 
levantar as demandas de 
cada município, com o 
objetivo de disponibilizar 
uma ferramenta acessível 
e participativa, que 
informe as demandas 
dos empresários, e da 
comunidade, de forma 
sistematizada.

O programa busca 
também, informar a 
comunidade sobre o 
status dos esforços 
políticos para atender 
essas necessidades.

A candidata de 
Dionísio Cerqueira, 
Bianca Maran Bertamoni, 
salientou que o momento 
foi muito importante 
dentro do processo 
eleitoral, e agradeceu 
à Ascoagrin pela 
preparação e repasse da 
cartilha aos candidatos.

“A cartilha traz a 
voz da comunidade 
e dos empresários. 
Então, vamos trabalhar 
firmemente junto com 
a Ascoagrin, junto com 
todos os empresários, 
sempre fortalecendo 
o comércio local. E é 
isso que a gente quer, a 
participação das pessoas, 
para que possamos 
construir um município 

cada vez melhor”.
Por sua vez, a 

candidata, Lene 
Mello, afirmou ser 
muito importante 
essa parceria com a 
Ascoagrin, recebendo a 
Cartilha do Voz Única, 
que é levantamento 
fundamental de 
demandas da Tri 
Fronteira.

“O nosso plano de 
governo também foi 
desenvolvido a partir das 
demandas das pessoas. 
Então, queremos ser 
parceiros da Ascoagrn 
e da FACISC, porque 
nós sabemos que com 
grandes parcerias 
podemos fazer 
grandes ações para o 
desenvolvimento do 
nosso município”.

O candidato de 
Dionísio Cerqueira, Sidnei 
Bortoncello, destacou ser 
fundamental receber a 
cartilha com as demandas 
da comunidade.

“Tudo o que está na 
cartilha é também o 
que estamos ouvindo 
da população durante 
a nossa caminhada, 
conversando com 
as pessoas, com os 
empresários. Com 
certeza, um novo 
momento político vai 
acontecer a partir de 
2025 e vamos colocar 
em prática uma grande 
parceria com a Ascoagrin 
e com o Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira – CIF, para 
juntos fazermos grandes 
ações acontecerem”.

O candidato de 
Barracão, Marco 
Zandoná, destacou a 
importância do momento, 
em respeito para com 

a Ascoagrin e o setor 
empresarial da Tri 
Fronteira, que elencaram 
suas demandas na 
Cartilha entregue aos 
candidatos.

“Com certeza, a partir 
do ano que vem, nós 
vamos discutir essa 
questão de segurança 
pública, por exemplo, 
do fortalecimento da 
economia local, e outras 
questões fundamentais 
para o desenvolvimento 
das nossa Tri Fronteira, 
como a necessidade 
urgente de criação de 
um transporte público 
integrado através dos 
três municípios, tanto 
pelas pessoas que 
trabalham nas empresas, 
como pelos empresários 
que precisam dessa mão 
de obra”.

Representando a 
FACISC, o diretor do 
Programa Empreender 
em Santa Catarina, 
e também diretor da 
Ascoagrin, Allan Kreutz, 
salientou a importância 
do Voz Única, como 
ferramenta para os 
candidatos saberem o 
que a sociedade espera.

“É muito importante 
para nós, enquanto a 

FACISC e Ascoagrin, 
trazer os pleitos dos 
nossos empresários, 
pois são demandas que 
tratam de melhorias para 
o ambiente empresarial. 
É fundamental que 
os nossos próximos 
governantes, assumem 
o compromisso 
com a Ascoagrin e, 
principalmente, com 
o empresariado, em 
desenvolver e valorizar 
sempre mais o comércio 
local”.

O Vice-presidente da 
FACISC para a Regional 
Noroeste, e também 
Diretor da Ascoagrin, 
Marcos Voltolini, 
destacou que o Programa 
Voz Única foi sucesso 
em quatro eleições 
para o governo de 
Santa Catarina, e agora 
vem para as eleições 
municipais.

“É um projeto que 
traz as demandas do 
meio empresarial, para 
nortearem as gestões 
públicas. Desta forma, 
os candidatos assumem 
um compromisso com 
os munícipes, e com 
o setor empresarial, 
de estar atendendo 
essas demandas, que 

nada mais são que 
soluções que buscamos 
para termos, cada vez 
mais, autossustentável 
economicamente e 
socialmente aqui na Tri 
Fronteira”.

A presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, 
destacou que a Cartilha 
Voz Única, proposta pela 
FASISC, tem funcionado 
no Governo Estadual, 
e agora vem para os 
municípios, compilando 
demandas dos 
empresários associados e 
da população.

“Disponibilizamos, 
durante a Promotri, um 
QR Code, pelo qual a 
população, e os nossos 
associados deixaram seus 
pleitos. Também fizemos 
pesquisa interna para 
compilar a cartilha, que 
agora entregamos aos 
candidatos ao prefeito, 
que tiveram um tempo 
de cinco minutos, cada 
candidato, para se 
pronunciar e assumir om 
compromisso com essas 
propostas”, concluiu 
Dayana.

Cartilha é entregue aos candidatos a prefeito 
da Tri Fronteira
A entrega da cartilha do Voz Única aconteceu em evento promovido pela Ascoagrin

GERAL.
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Eu queria falar hoje sobre a importância de fazer 
pausas, pausas que interrompem o nosso ritmo diário 
de trabalho, de ocupação, enfim, de preocupações e 
assim por diante. A pausa de alguma forma, significa 
interromper o que eu fazia antes, interromper o 
precedente, fazer algo completamente diferente. 
Ativação dos sentidos não utilizados durante o 
trabalho, como o sentir, o paladar, o olfato, e o 
movimento são um contrapeso importante diante do 
trabalho no escritório, nas atividades profissionais, 
muitas vezes intensas e sem descanso. Por isso, para 
ter qualidade de vida, é importante fazer pausas, 
dar ritmo ao dia, mas não um ritmo só ocupado em 
trabalhar na mesma coisa. Na rotina por exemplo, 
do escritório, dá para aproveitar pausas para pôr em 
ordem alguma coisa, como cuidar de flores, preparar 
algo para comer, fazer um pouco de ginástica, ou 
fazer uma meditação e assim por diante. Por exemplo, 
quando um redator aproveita a pausa para ler o 
jornal, então ele não está fazendo nada diferente, ele 
está fazendo o mesmo. Quando alguém que trabalha 
no computador, todo dia no computador, aproveita a 
pausa para jogar jogos eletrônicos, ele está fazendo o 
mesmo. Então, as pausas são importantes, tanto é que 
cooperativas profissionais sabem que o trabalhador 
manual, se ele não faz pausas, ele aumenta o risco de 
acidentes. Por isso, nós devemos observar os sinais 
também do nosso corpo, que de alguma forma, o 
corpo nos diz quando nós precisamos fazer pausas. 
Fazer pausa da atividade, fazer pausa do pensamento, 
fazer pausa da agitação, é muito importante para nós 
termos qualidade de vida. Pensemos nisso, vamos 
fazer uma oração, Deus de amor, fonte da benção, 
fonte origem do tempo, nos de tempo para vivermos 
bem, para colocarmos ritmo no tempo de tal forma 
que a vida possa fluir, para que encontremos o 
melhor. Por isso, ajuda-nos a trabalhar, mas também 
a descansar, a perceber o ritmo da vida e a perceber 
a necessidade que o nosso corpo e a nossa mente 
tem de descansar, de não manter o mesmo ritmo 
sempre até nos esgotarmos, ajuda-nos, Senhor, a 
termos qualidade de vida. Em nome do Pai, do Filho, 
do Espírito Santo. Amém.

A importância de fazer 
pausa nas atividades

A Fundação Educacional Barriga Verde (Febave) completou 50 
anos nesta segunda-feira (23). Para marcar a data, a Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina promoveu uma sessão especial 
no Plenário Deputado Osni Régis. Mais de 120 pessoas, entre 
acadêmicos, colaboradores e professores da instituição vieram de 
Orleans, sede da Febave, para prestigiar a solenidade.

A homenagem foi indicação do deputado Julio Garcia (PSD), 
que atualmente está licenciado. Ele foi representado pelo 
deputado Mario Motta (PSD). “Santa Catarina foi o primeiro 
estado a descentralizar a educação através de fundações 
educacionais ligadas a prefeituras e, portanto, conseguir levar o 
ensino superior para todas as regiões. A Febave é uma das mais 
antigas e estamos festejando hoje com muita honra”, salientou o 
deputado Mario Motta.

A Febave foi criada por iniciativa do Padre João Leonir 
Dall’Alba, com o apoio do então prefeito Francisco Zomer e 
do vice-prefeito Edgard Zomer. A fundação é mantenedora 
do Centro Universitário Barriga Verde (Unibave), do Colégio 
Unibave, do Museu ao Ar Livre Princesa Isabel (Malpi), das 
Esculturas do Paredão e do Hospital Veterinário Unibave (HVU).

Atualmente estudam no complexo cerca de dois mil alunos do 
ensino médio ao infantil, além de universitários dos cursos de 
graduação e pós-graduação. 

Febave completa 50 anos e recebe homenagem do 
Parlamento Catarinense

SAÚDE.

Outubro Rosa - Campanha reforça 
autocuidado
O Câncer de mama e câncer do colo do útero tem prevenção, 
diagnóstico e tratamento. Campanha iniciou na terça-feira (1ª) em 
todo o país

O Outubro Rosa é um 
movimento internacional 
de conscientização para 
o controle do câncer de 
mama, criado no início 
da década de 1990 
pela Fundação Susan G. 
Komen for the Cure.

A data, celebrada 
anualmente, tem o 
objetivo de compartilhar 
informações e promover 
a conscientização sobre 
a doença; proporcionar 
maior acesso aos serviços 
de diagnóstico e de 
tratamento e contribuir 
para a redução da 
mortalidade.

No Brasil, em 2018, a 
Lei nº 13.733 instituiu o 
Mês de conscientização 
sobre o câncer de mama 
– Outubro Rosa.

Para esse ano de 
2024 o Ministério 
da Saúde instituiu o 
slogan - Mulher: seu 
corpo, sua vida – como 
tema da campanha para 
conscientização sobre a 
importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce 
do câncer de mama e de 
colo do útero, em alusão 
ao mês Outubro Rosa.

Simbolizada por um 
auto abraço, reafirmando 
o protagonismo 
feminino e valorizando o 
autocuidado, a campanha 
foi lançada na terça-feira 
(1º) em todo país. 

A mobilização coloca 
as mulheres, em primeiro 
plano, respeitando 
as individualidades e 
valorizando o ato de 
observar o próprio corpo. 

A campanha deste 
ano busca estimular a 
conexão das mulheres 
com a saúde, de forma 
que a prevenção e o 
diagnóstico precoce 
sejam algo contínuo em 
suas vidas e não apenas 
no mês de outubro. 

Segundo Instituto 
Nacional do Câncer 
(INCA), o câncer de mama 
é o tipo mais frequente 
em mulheres, após o 
câncer de pele. Para o 
Brasil, foram estimados 
73,6 mil novos casos em 
2024, com um risco de 
66,54 casos a cada 100 
mil mulheres. 

O câncer de mama é 
relativamente raro antes 
dos 35 anos, mas acima 
desta idade a incidência 
cresce progressivamente, 
especialmente após os 50 

anos. 
O Ministério da Saúde 

afirma que cerca de 17% 
dos casos podem ser 
evitados por meio de 
hábitos de vida saudáveis. 

O câncer do colo 
do útero, por sua vez, 
é o segundo tipo mais 
comum entre as mulheres 
no mundo, depois do 
câncer de mama, e 
a principal causa de 
morte por câncer entre 
mulheres em muitos 
países. 

No Brasil, é o terceiro 
tumor mais incidente na 
população feminina com 
17 mil novos casos por 
ano, correspondendo a 
uma taxa de incidência de 
15,38 casos a cada 100 
mil mulheres. 

Prevenção, 
diagnóstico e 
tratamento

Cuidados como a 
prática de atividade 
física e evitar o consumo 
de bebidas alcoólicas, 
por exemplo, ajudam 
a reduzir o risco de 
câncer de mama. A 
amamentação também 
é considerada um fator 
protetor. 

Um nódulo ou 
outro sintoma suspeito 
nas mamas deve ser 
investigado para 
confirmar se é ou 
não câncer de mama. 
Para a investigação, 
além do exame clínico 
das mamas, exames 
de imagem podem 
ser recomendados, 
como mamografia, 
ultrassonografia ou 
ressonância magnética. 

A prevenção primária 
do câncer do colo do 
útero está relacionada 

à diminuição do risco 
de contágio pelo 
Papilomavírus Humano 
(HPV). A transmissão 
ocorre por via sexual, 
presumidamente por 
meio de abrasões 
(desgaste por atrito ou 
fricção) microscópicas 
na mucosa ou na pele da 
região anogenital. 

O uso de preservativos 
durante a relação sexual 
com penetração protege 
parcialmente do contágio 
pelo HPV, que também 
pode ocorrer pelo contato 
com a pele da vulva, 
região perineal, perianal 
e bolsa escrotal. 

A vacinação contra 
o HPV é a medida mais 
eficaz de se prevenir 
contra a infecção. A 
vacina é distribuída 
gratuitamente pelo SUS. 
Além disso, o exame 
preventivo contra o 
HPV - Papanicolau - é 
um exame ginecológico 
comum para identificar 
de lesões precursoras do 
câncer do colo do útero. 

Sinais e sintomas do 
câncer de mama

Nódulo (caroço), fixo e 
geralmente indolor;

Pele da mama 
avermelhada, retraída ou 
parecida com casca de 
laranja;

Alterações no bico 
do peito (mamilo) como 
retrações;

Pequenos nódulos nas 
axilas ou no pescoço;

Saída espontânea de 
líquido anormal pelos 
mamilos.

Diagnóstico:
Autoexame;
Exame clínico das 

mamas;
Exames de imagem 

como mamografia, 
ultrassonografia ou 
ressonância magnética;

Biópsia, técnica que 
consiste na retirada de 
fragmentos do nódulo ou 
da lesão suspeita.

Tratamento: 
Cirurgia;
Radioterapia;
Quimioterapia;
Hormonioterapia;
Terapia biológica.
Câncer do colo do 

útero
Pode não apresentar 

sintomas em fase inicial;
 Nos casos mais 

avançados, pode evoluir 
para sangramento vaginal 
intermitente (que vai e 
volta) ou após a relação 
sexual;

Secreção vaginal 
anormal;

Dor durante a relação 
sexual;

Dor abdominal;
Queixas urinárias ou 

intestinais.
Diagnóstico:
Exame pélvico e 

história clínica;
 Exame da vagina, 

colo do útero, útero, 
ovário e reto por meio de 
avaliação com espéculo;

Toque vaginal e toque 
retal;

Exame preventivo 
(Papanicolau);

Colposcopia;
Biópsia.
Tratamento:
Eletrocirurgia;
Quimioterapia;
Radioterapia.
O câncer de mama 

e o câncer de colo de 
útero são dois dos mais 
comuns entre mulheres 
no Brasil. Mas existe cura 
e prevenção. 
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Propriedades são notificadas por 
descumprirem medidas fitossanitária

O Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
elaborou as diretrizes 
de ação governamental 
para a sanidade vegetal, 
incluindo a prevenção, 
controle e erradicação de 
pragas quarentenárias 
presentes e pragas 
não quarentenárias 
regulamentadas, bem 
como de outras espécies 
que demandam algum 
tipo de intervenção 
oficial, em razão de 
surtos ou elevada 
importância econômica.

Assim foi instituído o 
Programa Nacional de 
Controle da Ferrugem 
Asiática da Soja  - 
Phakopsora pachyrhizi  
(PNCFS) no âmbito do 
Ministério da Agricultura 

e Pecuária, conforme a 
Portaria SDA/MAPA nº 
1.124, de 25 de junho de 
2024.

Ficando instituída 
a estratégia de vazio 
sanitário, ou seja o 
período definido e 
contínuo em que não se 
pode semear ou manter 
plantas vivas de soja em 
uma determinada área, 
com vistas a redução de 
incidência da praga da 
Ferrugem Asiática. 

Na safra 2024/25, o 
período ficou definido 
entre os dias 21 de 
junho de 2024 a 20 
de setembro de 2024, 
conforme Portaria SDA/
MAPA nº 1.111, de 13 de 
maio de 2024. 

Vale destacar que 

anualmente esta 
legislação é revisada pelo 
Ministério da Agricultura 
e Pecuária, podendo as 
datas serem alteradas.

Ainda fica instituído 
o calendário de 
semeadura de soja, como 
medida fitossanitária 
complementar para 
a racionalização do 
número de aplicações 
de fungicidas e 
redução dos riscos de 
desenvolvimento de 
resistência do fungo 
Phakopsora pachyrhizi 
às moléculas químicas 
utilizadas para o controle 
da Ferrugem Asiática da 
Soja. 

O início da 
semeadura da soja no 
campo não configura 

descumprimento da 
norma, desde que não 
haja plântulas emergidas 
antes da data de início 
do calendário. Na safra 
2024/25, a Região III9 
ficou definido entre os 
dias 21 de setembro de 
2024 a 19 de janeiro de 
2025.

Controle da 
Ferrugem Asiática da 
Soja - PNCFS

O Programa 
Nacional de Controle 
da Ferrugem Asiática 
da Soja (Phakopsora 
pachyrhizi) visa ao 
fortalecimento do sistema 
de produção agrícola 
da soja, congregando 
ações estratégicas de 
defesa sanitária vegetal 
com suporte da pesquisa 

agrícola e da assistência 
técnica na prevenção e 
controle da praga.

Visando um 
maior controle de 
cumprimento dessas 
medidas, os Fiscais de 
Defesa Agropecuária 
do Escritório Regional 
Adapar de Francisco 
Beltrão, promoveu 
fiscalização nos 
municípios de sua 
jurisdição, tendo no 
mesmo dia se deparado 
com duas situações que 
descumprem as medidas 
do MAPA.

Conforme informações 
de Paulo Ricardo Campos 
dos Santos, Fiscal de 
Defesa Agropecuária, 
no município de Santo 
Antônio do Sudoeste/

PR foi fiscalizada uma 
lavoura que ainda 
possuía plantas vivas de 
soja, mesmo dentro do 
vazio sanitário da cultura. 

O produtor foi 
notificado a eliminar 
essas plantas, sendo 
acatado imediatamente.

Já no município 
de Pranchita/PR 
um produtor rural 
realizava o plantio de 
soja antes do período 
de calendarização da 
cultura. 

Ambos foram 
autuados pelas infrações 
cometidas e estarão 
sujeitos às sanções 
administrativas, isoladas 
ou cumulativamente, 
previstas nas legislações.

Propriedades de Santo Antonio do Sudoeste e Pranchita estavam descumprindo medidas 
de prevenção, controle e erradicação de pragas

AGRO.

A Polícia Civil de 
Santa Catarina, por 
meio da Delegacia de 
Repressão aos Crimes 
de Informática – DRCI/
DEIC, deflagrou na 
terça-feira (01), uma 
operação policial para 
cumprimento de oito 
mandados de busca e 
apreensão.

Segundo a polícia 
os mandados são 
relacionados com 
uma investigação 

de armazenamento 
de pornografia 
infantojuvenil.

Os mandados foram 
cumpridos em Dionísio 
Cerqueira, São Miguel 
do Oeste, e São José do 
Cedro.

Na oportunidade as 
autoridades apreenderam 
telefones celulares, 
notebooks e HD’s que 
serão encaminhados à 
perícia.

A operação teve apoio de equipes da 13ª 
Delegacia Regional de 

São Miguel do Oeste, 31ª 
DRP de Maravilha e da 

Polícia Científica.

Operação contra pornografia infantil é desencadeada em 
Dionísio Cerqueira 
Operação foi desencadeada na terça-feira, em Dionísio Cerqueira, São Miguel do Oeste, 
e São José do Cedro

SEGURANÇA.
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Eleitos novos Rei e Rainha da Festa do Vovô 
em Princesa
Seis casais participaram da escolha. Luiz e Nadirce Liesenfeld foram os escolhidos

GERAL.

Aconteceu na última 
semana na comunidade 
de Sagrada Família, em 
Princesa, a eleição dos 
novos Rei e Rainha da 
Festa do Vovô. Esta foi 
a penúltima festividade 
comemorativa aos 29 
anos de emancipação do 
município.

A Festa do Vovô 
reuniu cerca de 450 
idosos dos dez grupos 
formados em Princesa. 
O evento teve início 
pela manhã com missa 
rezada pelo Padre Nelson 
Líbano da paróquia São 
José, seguido por almoço, 
escolha do Rei e da 

Rainha, encerrando com 
matinê.

O novo Rei e a nova 
Rainha fazem parte do 
Grupo de Idosos Unidos 
pela Fronteira de Linha 
Progresso.

O casal Luiz e Nadirce 
Liesenfeld obteve nota 
máxima dos jurados e 

recebeu das mãos de 
Noili Barth e Romeu 
Becker, escolhidos na 
última edição, as faixas e 
coroa.

De acordo com a 
diretora dos Idosos 
Margarete Schonwald, 
a próxima Festa do 
Vovô deverá ser na 

comunidade de Esquina 
Tobias no mês de 
setembro do ano que 
vem, com data a ser 
definida. Já a escolha do 
Rei e da Rainha em 2026.

Ela agradece aos 
idosos que participaram 
da Festa do Vovô, a 
comunidade da Sagrada 

Família por sediar o 
evento e a comissão 
organizadora dos eventos 
festivos.
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Aconteceu no dia 07 
de Setembro, a 1ª edição 
do Costelão Beneficente 
promovido pelo Conselho 
da Igreja Matriz de 
Dionísio Cerqueira, 
em parceria com a 
Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcinais – 
APAE Novos Horizontes.

Segundo a 
organização, como todos 
os anos o Conselho da 
Paróquia Divino Espírito 
Santo, promove um 
evento para angariar 
fundos, em 2023 o 
evento aconteceu no 
final de outubro em 
homenagem à padroeira 
da Comunidade da Igreja 
Matriz, que é Nossa 
Senhora do Rosário.

“Nesse ano pensamos 
em fazer um evento 
diferente, e passamos a 
analisar a possibilidade 
de fazer uma parceria 
com alguma entidade, e 
o conselho foi unânime 
em que essa parceria 

fosse com a APAE, tendo 
em vista o papel que ela 
também desempenha 
aqui na cidade”, explicou 
o coordenador do 
conselho da paróquia 
Divino Espírito Santo, 
Uilson Fransozi.

A partir de firmada 
a parceria foi também 
definida a equipe que 
trabalharia durante o 
evento que conforme 
a organização foi um 
absoluto sucesso. 

“Foi a primeira edição 
no novo formato, e 
podemos que foi dentro 
do esperado, para não 
dizer até que superou 
as nossas expectativas. 
Não tivemos nenhum 
contratempo, o dia 
ajudou, então, superou 
as nossas expectativas”, 
explicou Uilson.

Ainda de acordo com 
a organização, foram 
preparadas 600 fichas de 
almoços, das quais foram 
vendidas 520.

Quanto aos espetos de 
costela foram preparadas 
136 fichas, e vendidas 
um total de 136.

“Foram vendidas 
praticamente a totalidade 
de fichas, seja as de 
almoço ou dos espetos, 
portanto realmente o 
evento foi um sucesso, e 
os valores divididos 50% 
para cada entidade. O 
trabalho foi em equipe e 
os lucros serão divididos 
de igual maneira”, 
afirmou Uilson. 

Por sua vez o 
presidente da APAE, 
Benhur Puttkamer, 
agradeceu a parceria 
com o Conselho da Igreja 
e enalteceu o trabalho 
realizado no dia do 
evento.

“Primeiramente 
devemos agradecer pela 
parceria que permitiu que 
o evento fosse realizado 
e também pelo sucesso 
que foi, nós enquanto 
APAE realizamos algumas 

ações, no entanto nunca 
foi atingido um valor tão 
significante quanto o 
obtido nessa ação. Outro 
ponto que precisamos 
enaltecer e a decisão 
do conselho de que os 
valores fossem divididos 
meio a meio, sem dúvidas 
foi tudo muito bem 
organizado e garantiu 
o sucesso do evento”, 
destacou Benhur.

Ao todo de acordo 
com a organização foram 
arrecadados um total 
bruto de R$ 47.256,00, 
dos quais R$ 22.698,77 
foram de despesa. 

Ao final o lucro ficou 
R$ 24.557,23, valor que 
foi dividido por dois, 
restando R$ 12.278,62, 
para cada entidade.

Segundo Benhur, esse 
valor é muito bem-vindo 
tendo em vista que a 
escola precisa investir em 
algumas melhorias. 

“O valor que 
recebemos dessa 

parceria chega em um 
bom momento, nós 
já promovemos uma 
reforma na escola, com 
recurso do Estado de 
cerca de R$ 80 mil, que 
era o orçamento inicial, 
contudo a liberação 
acabou atrasando e 
houve um aumento de 
cerca de 30% do valor 
inicial, valor esse que 
será custeado com o 
que foi arrecado nessa 
promoção”, comentou 
Benhur. 

Quantos aos valores 
que ficaram com o 
Conselho, esses serão 
utilizados para promover 
algumas melhorias na 
estrutura do salão e 
também da igreja.

“Já iniciamos com as 
reuniões para decidir 
qual a prioridade e a 
partir dai faremos os 
orçamentos para iniciar 

as obras de manutenção. 
O salão paroquial, 
precisa de uma melhoria 
no telhado, então nós 
precisamos resolver essa 
questão, assim como o 
telhado da igreja matriz, 
que também precisa ser 
reformado. Contudo, 
no caso da igreja é 
necessário que haja uma 
avaliação da estrutura, 
e se tivermos que trocar 
todo o telhado, os valores 
serão maiores, então 
precisaremos buscar 
outras fontes de renda”, 
detalhou Uilson.

Ainda de acordo com o 
coordenador do conselho, 
outras melhorias na 
parte elétrica, cozinha, 
salas para catequese, e 
também dos banheiros 
precisam ser feita, 
contudo, tudo depende 
do orçamento.

Comissão organizadora presta contas do 1º 
Costelão Beneficente 
Evento foi realizado em parceria entre a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais - 
APAE Novos Horizontes e a Igreja Matriz Divino Espírito Santo

GERAL.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure evitar embates diretos em mo-
mentos complicadoe, seguindo uma linha 
diplomática, devido a Marte tensionado. 
Sol, Lua e Mercúrio podem renovar seu 
olhar perante as relações, nutrindo víncu-
los autênticos e a articulação de parcerias 
através da partilha intelectual.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sua disposição para a rotina pode se 
elevar frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que contribui com a eficácia 
das rotinas e com relacionamentos estimu-
lantes. Mas busque evitar se envolver em 
discussões polêmicas.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Que tal definir limites? Sol, Lua e Mercúrio 
tendem a estimular o usufruto social e dos 
prazeres do ponto de vista coletivo e indi-
vidual. No entanto, cuidado com os gastos 
financeiros, visto que a tensão promovida 
por Marte lhe predispõe a excessos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

A interação humana pode passar por confli-
tos, de modo que convém moderar a agres-
sividade. Momento favorável para curtir a 
intimidade do lar e se dedicar a melhorar a 
gestão da vida doméstica, considerando o 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque evitar temas controversos que 
possam estressar o trato interpessoal. Seu 
potencial comunicativo tende a ganhar 
corpo frente ao encontro entre Sol, Lua e 
Mercúrio, o que promove intercâmbios es-
timulantes e dinamiza a interação humana.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente não se deixar influenciar socialmen-
te a ponto de seguir caminhos arriscados, 
como alerta a tensão com Marte. Sua 
capacidade empreendedora tende a ser 
fortalecida neste momento de encontro 
entre Sol, Lua e Mercúrio, o que lhe faz se 
abrir às oportunidades de investimento.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Momento excelente de projeção pessoal, 
mas é preciso evitar se impor em detri-
mento do coletivo, devido à tensão com 
Marte. Sol, Lua e Mercúrio tendem a lhe 
motivar a se abrir ao novo, destacando 
características da sua personalidade que 
cativam o entorno.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente evitar agir no calor do momento 
e busque fortalecer suas estratégias. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio tende 
a ampliar sua percepção dos problemas, 
já que lhe faz avaliar os acontecimentos 
sob novas perspectivas, aumentando as 
chances de superação.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Sua postura pode se revestir de compa-
nheirismo frente ao encontro entre Sol, 
Lua e Mercúrio, nutrindo os vínculos 
fraternos e contribuindo com novas ami-
zades. Mas Marte tensionado pode pedir 
discrição sobre a vida íntima para evitar 
intromissões abusivas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente evitar impor seu ritmo aos seus con-
viventes e respeitar o território deles. Sua 
disposição para o trabalho pode se elevar 
frente ao encontro entre Sol, Lua e Mercú-
rio, o que ajuda a elevar o pique produtivo 
e o prazer na gestão das demandas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

O momento astrológico pode se mostrar 
estimulante para o intelecto, sobretudo 
através de estudos, viagens e outras 
atividades que promovam socialização. 
Procure evitar ficar sobrecarregada pelo 
acúmulo de tarefas, como alerta Marte 
tensionado.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Tente se manter socialmente discreta. O 
encontro entre Sol, Lua e Mercúrio pode 
promover uma jornada de autotransforma-
ção, o que lhe faz se organizar do ponto de 
vista íntimo, no sentido de se libertar de 
sentimentos e situações que não encontram 
mais lugar em sua vida.

Últimos
lançamentos

 

ATé QUE A MúSICA PARE - 03/10/24

té Que a Música Pare é um filme de 
co-produção brasileira e italiana dirigi-
do por Cristiane Oliveira e selecionado 
para o Festival do Rio de 2023. O lon-
ga-metragem de drama conta a história 
de Chiara (Cibele Tedesco), matriarca 
de uma família de descendência italia-
na. Depois que o último de seus filhos 
sai do lar para morar sozinho, ela de-
cide acompanhar o marido em uma de 
suas viagens a trabalho para não ficar 
só em casa. Alfredo (Hugo Lorensatti) 
fornece produtos de bar em bar pela 
estrada da Serra Gaúcha há anos e é a 
primeira vez que Cibele conhece esse 
lado do esposo.

BANEl & ADAMA - 03/10/24

Banel e Adama vivem em uma al-
deia remota na região norte do Sene-
gal. Lá, eles são gratos por sentirem 
um amor profundo e sincero um pelo 
outro, nada mais importa. Desconhe-
cendo o mundo fora de sua aldeia, 
o jovem casal é confrontado com as 
convenções e restrições impostas 
por sua comunidade, uma vez que 
suas demonstrações de afeto pas-
sam a incomodar os membros mais 
conservadores do povo. O filme, que 
é o representante do Senegal para 
o Oscar 2025, explora temas como 
amor, tradição e os desafios enfrenta-
dos por indivíduos em comunidades 
rurais, destacando as emoções e os 
conflitos internos dos personagens. 

CORINgA: DElíRIO A DOIS - 03/10/24

Em Coringa 2, acompanhamos a 
sequência do longa sobre Arthur Fleck 
(Joaquin Phoenix), que trabalhava 
como palhaço para uma agência de 
talentos e precisou lidar desde sempre 
com seus problemas mentais. Vindo 
de uma origem familiar complicada, 
sua personalidade nada convencional 
o fez ser demitido do emprego, e, 
numa reação a essa e tantas outras 
infelicidades em sua vida, ele assumiu 
uma postura violenta - e se tornou 
o Coringa. A continuação se passa 
depois dos acontecimentos do filme de 
2019, após ser iniciado um movimento 
popular contra a elite de Gotham City, 
revolução esta, que teve o Coringa 
como seu maior representante. Preso 
no hospital psiquiátrico de Arkham, 
ele acaba conhecendo Harleen “Lee” 
Quinzel (Lady Gaga).
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O Hospital Municipal 
de Dionísio Cerqueira, 
administrado pelo 
Instituto Santé, está 
participando do projeto 
“Você Decide: seu 
imposto, suas escolhas”, 
criado pelo deputado 
estadual de Santa 
Catarina, Matheus 
Cadorin, e que garante 

aos cidadãos o direito de 
escolher o destino das 
emendas parlamentares 
recebidas pelo deputado.

As emendas 
parlamentares são 
recursos do orçamento 
do estado que chegam de 
forma mais transparente 
e ágil aos municípios e 
instituições indicadas 

pelos deputados 
estaduais. A iniciativa 
de Matheus Cadorin 
possibilita que os 
pagadores de impostos 
tenham participação ativa 
nesta escolha. 

De acordo com a 
diretora do Hospital 
Municipal, Juliana 
Debona, assim que 
tomaram conhecimento 
da iniciativa do deputado 
decidiram inscrever um 
projeto para destinação 
de emendas que serão 
utilizadas na ampliação 
do número de consultas e 
exames eletivos.

“Nós enquanto 
hospital inscrevemos um 
projeto no valor de R$ 
200 mil. Recurso esse 
que caso destinado pelo 
deputado, será investido 

no aumento do número 
de consultas e exames 
eletivos para a nossa 
população, na parte de 
especialidades médicas 
como cardiologia, 
oftalmologia, ortopedia, 
que são as que tem maior 
demanda”, explicou 
Juliana.

Ainda de acordo com 
a diretora, através do 

projeto, o deputado 
pretende destinar cerca 
de R$ 5 milhões ao 
projeto escolhido pela 
população, valor que 
pode ser fracionado 
entre vários projetos ou 
concentrado, dependendo 
da votação, para um 
único município.

“Ao todo foram 
selecionados 163 
projetos de diferentes 
entidades do Estado de 
Santa Catarina, os quais 
estão concorrendo, 
cada um com um valor 
específico, sendo que 
será escolhido aquele 
que tiver um maior 
número de votos.  
Nós acompanhamos 
a votação, porque a 
assessoria do deputado 
envia uma parcial 
semanalmente para 
as entidades que 
estão participando, e 
atualmente estamos 
no 35º lugar, com 152 
votos, enquanto existem 
várias outras entidades 
na nossa frente com 
um número maior de 
votação, e por isso 
pedimos a comunidade 
que nos ajude votando no 

nosso projeto”, destacou 
a diretora.

Para votar no projeto 
do Hospital Municipal 
de Dionísio Cerqueira e 
garantir que os recursos 
sejam destinados para 
a instituição, é muito 
simples, como explica 
Juliana Debona.

Como votar no 
Hospital de Dionísio 
Cerqueira:

1. Acesse o site: 
matheuscadorin.com.br/
vocedecide

2. Clique no botão 
“VOTAR”.

3. Preencha os 
dados solicitados para 
receber as credenciais da 
votação por e-mail.

4. No e-mail, você 
receberá login, senha e o 
link da urna para votar.

5. Acesse a urna 
e escolha o projeto da 
cidade que deseja votar.

6. Selecione 
Hospital de Dionísio 
Cerqueira e confirme o 
voto.

7. Pronto! Seu voto 
foi computado. Lembre-
se, só é permitido um 
voto por CPF.

SAÚDE.

Projeto do Hospital Municipal participa de programa “Você 
Decide: seu imposto, suas escolhas” 
Inscrição do projeto visa a destinação de emenda parlamentar para ampliação do 
número de consultas e exames eletivos
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Após mais de três 
meses de competições 
e 138 confrontos 
eletrizantes, aconteceu 
no último sábado, dia 28 
de setembro, a grande 
final do Campeonato 
Municipal de Futsal de 
Dionísio Cerqueira. 

Com uma 
programação que iniciou 
por volta das 17h, 
foram cinco confrontos 
nas categorias Sub-16, 
Feminino, Veterano, 
Cidadino e Interiorano.

“Tivemos um momento 
muito importante no 
esporte cerqueirense ao 
chegar a final de mais 
uma competição, ao 
todo foram mais de 130 
jogos, e que chegaram ao 
ponto alto nesse sábado, 
no Ginásio de Esportes 
Adelino Mangini, 
quando se enfrentaram 

os finalistas do Sub-16, 
Veterano, Feminino, o 
Interiorano e Citadino”, 
comentou o secretário de 
Esportes, Elton Santin.

Com as arquibancadas 
lotadas os times se 
enfrentaram em jogos 
emocionantes, que 
culminaram com a 
entrega de medalhas e 
troféus nas categorias 
Sub-16, Veterano, 
Interiorano, Feminino e 
Citadino.

O primeiro jogo foi 
pela categoria Sub-16, 
onde se enfrentaram 
Seu Pontes e Red Bull. 
Culminando na vitória do 
time do Red por 2x1.

Pela categoria 
Veterano, a equipe Casa 
Maria Decor enfrentou 
River, e sagrou-se campeã 
com o placar de 1x0.

Os jogos então foram 

interrompidos para a 
entrega dos troféus 
para as equipes campeã, 
vice-campeã e terceiro 
lugar, além das medalhas 
para os artilheiros e 
goleiros menos vazados 
das categorias Sub-16 e 
Veterano.

Após o intervalo os 
confrontos continuaram 
com a categoria 
Feminina, quando o 
Nacional da Gleba 
enfrentou Cristo Rei, 
que venceu por 5x0, 
conquistando o título 
pela segunda vez. 

Pela categoria 
Interiorano, o Fluminense 
enfrentou a equipe da 
Associação Nacional, que 
abriu o placar por 2x0. 
O Fluminense diminuiu a 
diferença terminando o 
primeiro tempo em 2x1. 

Já no segundo tempo o 

jogo terminou empatado, 
e nos pênaltis o goleiro 
do Fluminense garantiu 
a vitória por 5x4, 
conquistando o título.

Pelo Citadino, Ponta 
Pé enfrentou Associação 
Nacional, que vendeu 
por 3x1 conquistando o 
bicampeonato. 

Ao final, foram 
entregues os troféus 
para as equipes campeã, 
vice-campeã e terceiro 
lugar, além das medalhas 
para os artilheiros e os 
goleiros menos vazados 
da competição.

Citadino
Campeão: Associação 

Nacional   
Vice-Campeão: Ponta 

Pé    
Terceiro: Excelente 

Futsal   
Melhor Defesa: Cruz 

da Bela Vista - Leonardo 

S. Dos Santos 
Artilharia: Associação 

Nacional - Adalberto 
Bach Flores 

Interiorano 
Campeão: 

Fluminense     
Vice-Campeão: 

Associação Nacional  
Terceiro: Real São 

Pedro   
Melhor Defesa: 

Associação Nacional - 
Dionei Felipe Simch

Artilharia: Real São 
Pedro- Jonatan Bernal 

Feminino 
Campeã:  Cristo Rei  
Vice-Campeã: Nacional 

da Gleba União       
    

Terceiro: Fúrias da 
Fronteira 

Melhor Defesa: Cristo 
Rei - Letícia De Deus S. 
Rysdyd

Artilharia: Fúrias 

da Fronteira - Mariana 
Maroneze 

Veterano 
Campeão: Casa Maria 

Decor 
Vice-Campeão: River 
Terceiro: C&S Conf. 

Chap. Maninho   
Melhor Defesa: Silmar 

Eberhard 
Artilharia: Casa Maria 

Decor - Anderson Apelt 
Sub 16 
Campeão: Red Bull 
Vice-Campeão: Seu 

Pontes 
Terceiro: Squad A 
Melhor Defesa: Seu 

Pontes - Kaique Fortes da 
Equipe 

Artilharia: Red Bull - 
Miguel Rodrigues 

Realizada a final do futsal cerqueirense
As finais aconteceram no último final de semana com cinco confrontos no Ginásio Adelino Mangini

ESPORTES.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

ESTADO DO PARANÁ
MUNICíPIO DE BOM JESUS DO SUl

PREFEITURA MUNICIPAl

ESTADO DO PARANÁ
MUNICíPIO DE FlOR DA SERRA DO SUl 

CÂMARA MUNICIPAl DE VEREADORES
88

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA

2º QUADRIMESTRE DE 2024

Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e trinta minutos, na

Câmara Municipal  de Vereadores de Flor da Serra do Sul, Estado do Paraná, localizada na Avenida

Francisco  Perondi,  756,  realizou-se  a  Audiência  Pública  do  2º  Quadrimestre  de  2024  o  Edital  de

Convocação foi publicado no Órgão Oficial do Município AMP, do dia dez de maio de dois mil e vinte e

quatro, edição 3112, página 101 e no Mural, objetivando atingir toda a população para que se façam

presentes nesta Audiência,  onde são levados ao conhecimento  de todos os munícipes as atividades

desenvolvidas no quadrimestre, em cumprimento às metas e diretrizes da Lei, bem como as projeções

para os próximos meses. A Audiência Pública foi aberta e apresentada pela Secretaria de Administração

e Finanças Liane Damo, a qual coube as atribuições de proceder a leitura dos relatórios contábeis, onde

os documentos demonstraram as receitas e despesas de cada Secretaria e Departamento, bem como as

obras e aquisições em andamento.  Foi  apresentado o Demonstrativo das Metas Fiscais onde estava

previsto  para  o  ano a  arrecadação  da receita  no  valor  de  R$  29.014.024,81 (vinte  e  nove milhões,

quatorze mil, vinte e quatro reais com oitenta e um centavos); previsto para o quadrimestre o valor de R$

9.671.341,58 (nove  milhões,  seiscentos  e  setenta  e  um  mil,  trezentos  e  quarenta  e  um reais  com

cinquenta e oito centavos); sendo arrecadado até o quadrimestre R$ 31.486.772,44 (trinta e um milhões

quatrocentos e oitenta e seis mil, setecentos e setenta e dois reais com quarenta e quatro centavos),

arrecadou-se  o  valor  a  maior  de  R$  21.815.430,86  (vinte  e  um  milhões,  oitocentos  e  quinze  mil,

quatrocentos e trinta reais com oitenta e seis centavos). Quanto as despesas foi previsto para o ano valor

de R$ 35.944.747,27 (trinta e cinco milhões, novecentos e quarenta e quatro mil, setecentos e quarenta e

sete  reais  com  reais  e  vinte  e  sete  centavos),  foi  previsto  para  o  quadrimestre  o  valor  de  R$

11.981.582,39 (onze milhões, novecentos e oitenta e um mil, quinhentos e oitenta e dois reais com e

trinta e nove centavos),  foi  investido até o quadrimestre o valor de R$ 30.840.293,49 (trinta milhões,

oitocentos  e  quarenta  mil,  duzentos  e  noventa  e  três  reais  com quarenta  e  nove  centavos),  sendo

aplicado a maior o valor de R$ 18.858.711,10 (dezoito milhões, oitocentos e cinquenta e oito mil, cento e

onze  reais  com  dez  centavos).  Os  Financiamentos  que  o  Município  possui  são  no  valor  de  R$

2.216.026,72 (dois milhões, duzentos e dezesseis mil, vinte e seis reais com setenta e dois  centavos)

com data prevista de término em maio de 2028. Empenhos a pagar em abril de 2024 R$ 1.339.346,50

(um milhão, trezentos e trinta e nove mil, trezentos e quarenta e seis reais com cinquenta centavos). As

Despesas com Saúde conforme EC 29 da Receita Corrente Líquida, teve um Gasto Efetivado de R$

7.736.427,32 (sete milhões, setecentos e trinta e seis mil, quatrocentos e vinte e sete reais com trinta e

dois centavos), totalizando o percentual de 22,35%, tento um valor de R$ 2.462.398,59 (dois milhões,

quatrocentos e sessenta e dois mil, trezentos e noventa e oito reais com cinquenta e nove centavos) que

89

foram aplicados a maior na Saúde. Os recursos recebidos do Fundeb foram de R$ 2.664.001,77 (dois

milhões, seiscentos e sessenta e quatro mil,  um real e setenta e sete centavos),  teve-se a perda no

período de R$ 1.752.923,06 (um milhão, setecentos e cinquenta e dois mil, novecentos e vinte e três

reais com seis centavos) de janeiro a agosto de 2024. Na Educação foram gastos conforme a CF art. 212

o valor de R$ 4.409.127,31 (quatro milhões, quatrocentos e nove mil, cento e vinte e sete reais com trinta

e um centavos) ou seja, R$ 1.745.125,54 (um milhão, setecentos e quarenta e cinco mil, centos e vinte e

cinco reais com cinquenta e quatro centavos) a maior, totalizando o percentual de 31,56%. Despesas com

a Assistência Social foi previsto o valor de R$ 3.428.895,63 (três milhões, quatrocentos e vinte e oito mil,

oitocentos e noventa e cinco reais com sessenta e três centavos), foi aplicado no período o valor de R$

1.173.311,42 (um milhão, cento e setenta e três mil, trezentos e onze reais com quarenta e dois centavos)

a menor.  Despesas com Pessoal  no período acumulado  nos  últimos doze meses R$ 17.911.434,78

(dezessete  milhões,  novecentos  e  onze mil,  quatrocentos  e  trinta  e  quatro  reais  com setenta  e  oito

centavos) equivalente a 40,21% da RCL de R$ 44.452.529,65 (quarenta e quatro mil,  quatrocentos e

cinquenta e dois mil, quinhentos e vinte e nove reais com sessenta e cinco centavos).  Créditos referentes

à Dívida Ativa, IPTU, ISS, Alvará e Contribuição de Melhoria, dos anos de 2019 a 2023 no valor de R$

371.173,96 (trezentos e setenta e um mil, cento e setenta a tres reais com noventa e seis centavos); os

valores ajuizados referentes aos anos de 2011 a 2018 são R$ 116.030,10 (cento e dezesseis mil, trinta

reais com dez centavos) devidos ao cofres do Município. O Instituto de Previdência de Flor da Serra do

Sul  –  IPFS,  possuía  aplicado  em  Agosto  nas  Instituições  Bancárias  Banco  do  Brasil  S/A  e  Caixa

Econômica  Federal  o  montante  de  R$  34.062.853,65  (trinta  e  quatro  milhões,  sessenta  e  dois  mil,

oitocentos e cinquenta e três reais com sessenta e cinco centavos), em conta corrente o Fundo possuía

R$ 787.902,23 (setecentos e oitenta e sete mil, novecentos e dois reais com vinte e três centavos), foram

recolhidos no ano em contribuição patronal o valor de R$ 1.283.444,25 (um milhão, duzentos e oitenta e

tres mil, quatrocentos e quarenta e quatro reais com vinte e cinco centavos), contribuição dos servidores

totalizaram R$  876.024,83  (oitocentos  e  setenta  e  seis  mil,  vinte  e  quatro  reais  com oitenta  e  três

centavos), foram pagos em aposentadorias e pensões no período o valor de R$ 718.208,53 (setecentos e

dezoito mil, duzentos e oito reais com cinquenta e três centavos). Foram apresentadas também as obras

em andamento no Município, como por exemplo calçamentos no interior, construção da Rua Coberta em

frente ao Ginásio de Esportes, e emendas parlamentares para o ano de 2024, convênios com o Estado

do  Paraná  que  foram  liberados  e  que  estão  previstos  para  2024.  Também  foi  divulgado  o  site  do

município  www.fssul.pr.gov.br onde os munícipes podem consultar o Portal da Transparência, onde os

dados estão em constante atualização, para que todos fiquem informados sobre as despesas, receitas,

folha de pagamento, licitações, patrimônio, legislação. A seguir foi passado a palavra para a secretária de

Saúde Sra. Ivanil de Fátima Sabino¸ para prestar contas do 2º quadrimestre da Saúde, sendo que no

período foram atendidas em consultas 19.796 pacientes; realizadas  2.305 fisioterapias; 98 consultas com

nutricionista;  515  atendimentos  com  psicóloga;  pacientes  transportados  para  diversas  cidades  como

Francisco Beltrão, Cascavel, Palma Sola, Curitiba, Pato Branco total 2.230 pessoas; 480.138 unidades de
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medicamentos fornecidos;   pacientes cadastrados com hipertensão/diabetes 4.057;  saúde mental  551

pacientes; insulino dependentes 69; total de procedimentos ambulatoriais de enfermagem realizado no

período 22.994;  9.337 atendimentos odontológicos . Atendimentos Agentes Comunitários de Saúde –

ACS 3.205 visitas; aquisição de medicamentos recurso estadual R$ 3.800,00; federal saúde mental R$

4.600,00; federal R$ 12.000,00 e municipal R$ 15.000,00;  atendimentos Hospital de Palma Sola 35; total

de exames laboratoriais 16.909; gastos mensais com Hospital Palma Sola R$ 93.000,00 (noventa e três

mil reais); Sociedade Hospitalar Beltronense, R$ 15.169,73 (quinze mil, cento e sessenta e nove reais e

setenta e três centavos); CIRUSPAR R$ 22.509,37 (vinte e dois mil, quinhentos e nove reais e trinta e

sete centavos); consorcio  CONSUD  R$ 10.770,05 (dez mil, setecentos e setenta reais e cinco centavos);

serviços de média e alta complexidade e exames CONSUD 2.662; consultas no CRE 823; diárias pensão

em Curitiba 112; passagens fornecidas ida e volta 153. Estavam presentes as pessoas constantes na lista

de presença. A Secretaria de Administração e Finanças Liane Damo, deixou a palavra livre para qualquer

indagação. Como ninguém se manifestou, encerrou-se a audiência e lavrou-se a presente ATA, que após

lida e achada conforme segue devidamente assinada.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 60/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 60/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 16/10/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de materiais e
instrumentos para o Departamento de Agricultura.
Recebimento das propostas: de 04/10/2024 às 08h00min até 16/10/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 16/10/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 16/10/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 01 de Outubro de 2024.
 
 

VANDERLEI ANTONIO SCALCO
Prefeito Municipal em Exercício

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 12/2024
Dispensa Presencial: nº 12/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO:  REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA
PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS GRÁFICOS PARA CÂMARA MUNICIPAL
DE FLOR DA SERRA DO SUL.
Valor máximo estimado: de R$ 8.855,00 (oito mil, oitocentos e cinquenta e cinco
reais)
Data do início do recebimento das propostas: 04/10/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 08/10/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 09/10/2024 às 09h00min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK  DO  EDITAL:  Portal  Transparência:
https://transparencia.betha.cloud/#/MWRXHMHX5TanReJp9IGdhA==/consulta/123165
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 02 de outubro de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

Aconteceu na última 
segunda-feira, dia 30 de 
setembro, a 26ª Sessão 
Ordinária da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira. 

Na oportunidade 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas às 
seguintes proposições.

INDICAÇÕES
INDICAÇÃO Nº 

044/2024: O vereador 
Alex Severia do 
Nascimento apresenta, 
nos termos do artigo 143 
do Regimento Interno, 
a presente Indicação 
ao Executivo Municipal 
solicitando que seja 
construído um redutor de 
velocidade (quebra mola) 
na Rua Manuel Farias.

Aprovado por 
unanimidade.

INDICAÇÃO Nº 
045/2024: O vereador 
Claudiomiro Pavan 
apresenta, nos termos 
do artigo 143 do 
Regimento Interno, a 
presente Indicação ao 
Executivo Municipal 
solicitando a realização 
de pavimentação asfáltica 
na área empresarial onde 
está localizada a empresa 
BSI Pneus.

Aprovado por 
unanimidade.

MOÇÃO DE PESAR Nº 

017/2024: A Câmara 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira manifesta o 
seu profundo pesar pela 
morte de Juvenil Klein. 

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a um 
cidadão que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ele 
tanto serviu. 

Transmita-se o teor 
desta à família enlutada.ESTADO DO PARANÁ

MUNICíPIO DE FlOR DA SERRA DO SUl 
CÂMARA MUNICIPAl DE VEREADORES
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As Eleições Municipais 
2024, no domingo, dia 
06, terão a Lei Seca, que 
proíbe a venda, a compra 
e o consumo em espaço 
público de bebidas 
alcoólicas nos municípios 
em todo o Paraná, no 
período das 8 às 18 
horas, no dia da votação. 

Nestas doze horas, 
está proibida a venda de 
bebidas alcoólicas em 
qualquer estabelecimento 

comercial do estado. 
A medida, conforme o 

decreto que regulamenta 
a restrição, objetiva 
garantir a ordem e 
tranquilidade do pleito.

RESOlUÇÃO N° 
578/2024-SESP 

Proíbe a venda, a 
compra e o consumo 
em espaço público de 
bebidas alcoólicas entre 
o período das 8h às 18h 
do dia 06 de outubro de 

2024. 
O Secretário de Estado 

da Segurança Pública, no 
uso das atribuições legais 
que lhe confere o art. 90 
da Constituição Estadual, 
considerando o Decreto 
nº 12, de 1º de janeiro de 
2023, bem como medida 
de cautela com vistas a 
garantia da preservação 
da ordem pública no 
transcurso do 1º Turno 
do pleito eleitoral de 

2024 e;
Considerando o 

previsto no art. 296 da 
Lei Federal nº 4.737, 
de 15 de julho de 1965 
(Código Eleitoral), 
onde define “Promover 
desordem que prejudique 
os trabalhos eleitorais: 
Pena – Detenção até dois 
meses e pagamento de 
60 a 90 dias-multa”,

RESOlVE: 
Art. 1º Proibir em 

todo o Estado do Paraná 
a venda, a compra e o 
consumo em espaço 
público de bebidas 
alcoólicas entre o período 
das 8h às 18h do dia 06 
de outubro de 2024. 

Paragrafo 
único. Diante do 
descumprimento dessa 
Resolução, qualquer 
cidadão poderá fazer 
denúncias por meio dos 
canais 190 ou 181. 

Art. 2º Esta Resolução 
entra em vigor na data de 
sua publicação. Curitiba, 
na data da assinatura 
digital. 

Cel. PM RR Hudson 
Leôncio Teixeira

Secretário de Estado 
da Segurança Pública.

Paraná adota Lei Seca nas Eleições Municipais
Venda, compra e distribuição de bebidas alcoólicas estará proibida em todos os 
municípios do Paraná, no período das 8 às 18 horas

ELEIÇÕES 2024.
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Empresários e comerciantes 
presos em operação da PC

A Polícia Civil de Barracão desencadeou na segunda-feira (30), simultaneamente 
em Barracão e Santo Antônio do Sudoeste, no Paraná; e Palma Sola e Dionísio 
Cerqueira, em Santa Catarina, uma operação que apura crimes de abusos sexuais 
de uma adolescente de 13 anos. A ação conta com o apoio da Polícia Civil de Santa 
Catarina (PCSC).

Página 04

Com 30% de detentos 
em atividades laborais, 

Santa Catarina é referência 
nacional

Já em vigor, mudança 
na cobrança do ICMS de 
remédios pode reduzir 
preços em até 10% no 

Paraná

Orçamento de SC para 2025 
prevê crescimento de 9,5% 

nas receitas em comparação 
com projeção de 2024

Hospital tem projeto 
participando do “Você Decide”

O Hospital Municipal de Dionísio Cerqueira, administrado pelo Instituto Santé, 
está participando do projeto “Você Decide: seu imposto, suas escolhas”, criado pelo 
deputado estadual de Santa Catarina, Matheus Cadorin, e que garante aos cidadãos o 
direito de escolher o destino das emendas parlamentares recebidas pelo deputado.

Página 12


